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Convocação aos beneficiários do programa 
Bolsa Familia do município

 A Secretaria Municipal 
de Assistência Social 
e o Centro de Referên-
cia de Assistência So-
cial (CRAS) de Ernes-
tina, em parceria com 
a gestão municipal do 
Programa Bolsa Família 
e do Cadastro Único, 
convidam cordialmente 
todos os beneficiários 
a participar de um im-
portante encontro sobre 
os programas sociais. 
Este evento tem como 
objetivo esclarecer as 
regras e os requisitos 
necessários para a ma-
nutenção dos benefícios, 

além de oferecer um es-
paço dedicado para que 
os participantes possam 
sanar dúvidas e obter 
orientações específicas.

O encontro será reali-

ERNESTINAERNESTINA

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Banda Municipal de Nicolau Vergueiro estreia com premiações 
no Campeonato Estadual de Bandas e Fanfarras 
  No último domingo 
(20/10) a Banda Munici-
pal de Nicolau Vergueiro 
participou da 25ª edição 
do Campeonato Estadual 
de Bandas e Fanfarras, 
realizado em Veranópolis/
RS. O evento, organizado 
pela Associação Gaúcha 
de Bandas (AGB), con-
tou com a participação de 
aproximadamente 40 cor-
porações de todo o estado, 
servindo também como 
seletiva para o Campeona-
to Nacional de Bandas e 
Fanfarras 2025.

    A banda apresentou 
um repertório variado 
e empolgante. Para as 
músicas de avaliação, 
o grupo executou “Bo-
hemian Rhapsody”, do 
Queen, e a tradicional 
“Origens”, de Os Fagun-
des. A entrada na quadra 
foi ao som de “Crunch 
Time”, enquanto a saída 
foi marcada pelas ani-

madas “Pipoco” e “Ram 
Tchum”, de Ana Castela.
Mesmo como estreantes 
na competição, o grupo 
nicolau-vergueirense já 
conquistou importantes 
premiações. Competin-
do na exigente categoria 
Banda Marcial Sênior, a 
corporação garantiu seu 
lugar no pódio, alcan-
çando a 3ª colocação. 

Além disso, também 
conquistou o 2º lugar 
para Baliza Solo, com a 
bailarina Iasmim Mul-
ler, e 3º lugar para Corpo 
Coreográfico, ambos na 
categoria sênior.
Com a conquista do pó-
dio, a Banda Municipal 
de Nicolau Vergueiro tem 
uma vaga para represen-
tar o Rio Grande do Sul 

no Campeonato Nacion-
al de Bandas e Fanfar-
ras 2025 e mostrou que 
mesmo em sua primeira 
participação no campe-
onato, tem potencial para 
se destacar no cenário es-
tadual e nacional de ban-
das e fanfarras.
Fotos :Ingridi Verardo

A Secretaria Municipal de Assistência Social e CRAS de Ernestina, através da gestão Municipal do Programa Bolsa Família e Cadastro Único, convidam 
todos os beneficiários para participarem do Encontro sobre os Programas Sociais

zado no dia 14 de no-
vembro de 2024, uma 
quarta-feira, com início 
previsto para as 14 ho-
ras, no espaço do CRAS 
de Ernestina. A presença 
de todos os beneficiários 
é essencial para garantir 

o entendimento com-
pleto sobre os direitos e 
deveres relacionados aos 
programas sociais, as-
segurando, assim, uma 
participação mais con-
sciente e informada.
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Comunidade de Mormaço 
lamenta a perda do jovem 
Wesley Follmer Vicari
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MORMAÇOMORMAÇO

O Outubro Rosa é uma 
campanha de conscien-
tização internacional, 
criada para alertar a so-
ciedade sobre a importân-
cia da prevenção e do 
diagnóstico precoce do 
câncer de mama, uma das 
doenças mais comuns en-
tre mulheres em todo o 
mundo. Durante o mês 
de outubro, são realizadas 
diversas ações e eventos 
voltados para o cuidado 
da saúde feminina, incen-
tivando hábitos de vida 
saudáveis, exames de roti-
na e atenção aos primeiros 
sinais de alerta.
Em Santo Antônio do Pla-
nalto, a Administração 
Municipal, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, aderiu ao movi-
mento e organizou uma 
série de atividades dedi-
cadas à conscientização 
e prevenção do câncer de 
mama, visando envolver 
a comunidade e reforçar 
a importância do autocui-
dado.

Dia D no Centro Munici-
pal de Saúde
 No dia 26 de outubro, um 
sábado, o Centro Munici-
pal de Saúde promoveu 

um “Dia D” especial para 
as mulheres da cidade. 
Este evento foi planejado 
como uma oportunidade 
única de incentivar a saúde 
e o bem-estar feminino, 
com diversas atividades e 
serviços gratuitos para to-
das as participantes. 
 No evento, foram re-
alizados exames preven-
tivos como a coleta de 
citopatológico (Papani-
colau) para prevenção do 
câncer de colo do útero, 
e encaminhamentos para 
exames laboratoriais, 
mamografias e ultrassono-
grafia mamária, que são 
essenciais para a detecção 
precoce de doenças. Além 
disso, as participantes pu-
deram contar com veri-
ficação de sinais vitais 
(como pressão arterial e 
glicemia), testes de visão, 
e ainda, serviços de corte 
de cabelo e esmaltação de 
unhas, promovendo o cui-
dado pessoal em um am-
biente acolhedor.
 Para ampliar o impacto 
da ação, houve um estande 
dedicado às Práticas Inte-
grativas e Complemen-
tares em Saúde (PICS), 
onde as mulheres puder-
am experimentar técnicas 
de meditação e reflexolo-

gia, que ajudam a reduzir 
o estresse e promovem o 
equilíbrio emocional.
 O evento contou com a 
presença de estudantes de 
Enfermagem da Univer-
sidade Luterana do Brasil 
(ULBRA), que trouxeram 
orientações sobre o auto-
exame de mama e a im-
portância da realização 
periódica dos exames de 
rastreamento. Este “Dia 
D” representou um mo-
mento especial para dis-
cutir não só a prevenção 
do câncer de mama, mas 
também a promoção da 
saúde e do autocuidado, 
em uma verdadeira rede 
de apoio feminino.

A Administração Munici-
pal reforça a importân-
cia do diagnóstico pre-
coce e incentiva todas as 
mulheres a cuidarem da 
saúde com exames regu-
lares, buscando orien-
tação médica sempre que 
necessário. A iniciativa 
Outubro Rosa segue com 
outras atividades ao lon-
go do mês, reafirmando 
o compromisso da cidade 
com a saúde e o bem-estar 
da sua população femi-
nina.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Município promove ação em apoio ao 
Outubro Rosa

Fonte e foto: Asscom.SAP

O ex-diretor de esportes 
da prefeitura municipal 
de Mormaço e filho do 
ex-vereador Silvio Vi-
cari, Wesley Follmer 
Vicari de 29 anos, mor-
reu na manhã de hoje  
no hospital das Clínicas 
em Passo Fundo após 
contrair uma bactéria.
Wesley estava hospitali-
zado a mais de um mês 
após sofrer um grave 
acidente na Br 386, oc-
asião em que capotou 
sua camionete na altura 
do antigo Lixão, no mês 
de setembro, até então 

continuava hospitali-
zado em faze final de 
recuperação,  a 15 dias 
atrás deveria dar alta, 
foi quando contraiu 
uma bactéria vindo a 
falecer na manhã des-
ta quinta-feira, 31/10, 
comovendo a comuni-
dade mormacense.
O prefeito Rodrigo 
Trindade decretou 
luto oficial no municí-
pio pelo período de 3 
dias, os atos fúnebres 
serão no pavilhão da 
Comunidade de Santo 
Antônio do Jacuí.
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Desafios em Oportunidades

Vivemos em uma era repleta de 
incertezas e mudanças constantes. 
Desafios surgem a todo momento, 
seja no âmbito pessoal, profis-
sional, ou social. No entanto, o 
que realmente determina o nosso 
sucesso e bem-estar é a nossa 
capacidade de transformar esses 
desafios em oportunidades.
Primeiramente, é essencial mudar 
a nossa perspectiva. Muitas vezes, 
vemos os desafios como obstáculos 
intransponíveis, mas, na verdade, 
eles podem servir para o nosso 
crescimento. Por exemplo, uma di-
ficuldade no trabalho pode levar à 
necessidade de aprender uma nova 
habilidade ou a busca por novas 
formas de trabalho, promovendo, 
assim, o desenvolvimento pessoal e 
profissional.
Além disso, enfrentar desa-
fios pode fortalecer a resiliência. 
Quando superamos adversidades, 
ganhamos confiança em nós mes-
mos e em nossas habilidades. Isso 
cria um ciclo positivo, onde cada 
vez que superamos um desafio, nos 
sentimos mais preparados para 
enfrentar o próximo. Portanto, 
cultivar a resiliência é fundamental 
para transformar dificuldades em 
oportunidades.
Outra maneira de enxergar desa-
fios como oportunidades é através 
da inovação. Muitas das maiores 
inovações e descobertas da história 
surgiram em resposta a proble-
mas complexos. Por exemplo, a 
pandemia de COVID-19 forçou 
empresas a repensar processos, 
acelerar a digitalização e encontrar 
novas formas de se conectar com 
clientes. O resultado? Um avanço 
significativo na tecnologia e na 
forma de fazer negócios.
Por fim, é importante lembrar que 
a colaboração é uma poderosa 
aliada na transformação de desa-
fios em oportunidades. Trabalhar 
em equipe não só permite a troca 
de ideias, mas também a soma de 
esforços para encontrar soluções 
criativas. Quando diversas per-
spectivas se juntam, as possibili-
dades se expandem e os desafios se 
tornam menos intimidantes.
Em resumo, transformar desafios 
em oportunidades requer uma 
mudança de mentalidade, resil-
iência, inovação e colaboração. 
Ao adotar essa abordagem, não 
apenas enfrentamos os obstáculos 
com mais eficácia, mas também 
abrimos portas para um futuro 
cheio de
possibilidades. Afinal, cada desafio 
traz consigo a semente de uma 
nova oportunidade.
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Consumidor deve comunicar banco 
imediatamente para tentar reaver va-
lores pagos incorretamente via PIX
Criado pelo Banco Central 
para facilitar a transferên-
cia de valores entre contas, 
modernizar e tornar mais 
eficiente o sistema de pa-
gamentos no país, o Pix 
foi lançado em novembro 
de 2020. É uma alternativa 
prática, rápida e acessível 
para realizar transferências 
e pagamentos em tempo 
real, 24 horas por dia, in-
cluindo finais de semana e 
feriados.

Por ser uma transferência 
instantânea, alguns erros 
podem ocorrer na hora de 
realizar o Pix, fazendo com 
que os valores sejam envia-
dos para contas erradas. O 
tema foi abordado no quad-
ro Direito do Consumidor, 
do programa Hora a Mais. 
Segundo o advogado Fran-
co Scortegagna, ao perceber 
que um Pix foi realizado in-
corretamente, é necessário 
comunicar ao banco ime-
diatamente para tentar recu-
perar os valores.

Franco explicou que existe 

uma ferramenta desen-
volvida pelo Banco Cen-
tral, o Mecanismo Espe-
cial de Devolução (MED), 
que facilita as devoluções 
de valores em casos de 
golpes, fraudes ou trans-
ferências incorretas. Se os 
valores ainda estiverem 
na conta de quem os re-
cebeu, o banco realiza o 
estorno e ressarce o con-
sumidor.

O advogado ressaltou que, 
por isso, a agilidade em 
comunicar o banco é es-
sencial. Caso a pessoa não 
consiga cancelar ou estor-
nar o Pix, ela pode entrar 
em contato diretamente 
com quem recebeu o val-
or por engano e solicitar 
a devolução. Se o usuário 
não conseguir contato ou 
o destinatário se recusar 
a devolver o dinheiro, é 
possível registrar um bo-
letim de ocorrência e bus-
car uma medida judicial.

Por Sabrine Paludo

MARIASMARIAS

Carmed: Marias participam de inau-
guração da 1ª loja conceito no Sul 
do Brasil
As irmãs Maria Antônia 
e Maria Gabi partic-
iparam da inauguração 
da 1ª loja conceito da
Carmed no Sul do Bra-
sil. Foi na quarta-feira 
(30), em uma das uni-
dades das Farmácias 
São
João, no bairro Boque-
irão, em Passo Fundo. 
A fachada do estabel-
ecimento ganhou
elementos visuais da 
famosa marca de hidra-
tantes labiais.
Entre as novidades, o 
grande destaque foi 
para a linha Hello Kitty. 
&quot;É simplesmente 
o
hidratante mais fofo 
do mundo, porque vem 
com um chaveiro que 
também serve de
tampinha e tem a cara 
da Hello Kitty&quot;, 

contou Maria Antônia 
(fã assumida da Car-
med) para
os seguidores nas redes 
sociais.
&quot;Foi um evento 
espetacular, com mui-
tas brincadeiras, ativi-
dades e, claro, hidra-
tantes que
todo mundo ama. A 
gente saiu com toda 
uma coleção nova de 
lá&quot;, revelou Ma-
ria Gabi. No
Instagram, ela compar-
tilhou os detalhes da 
loja e avisou sobre as 
promoções, convidan-
do
todos a irem até a 
farmácia. A boa notícia 
é que a estrutura ficará 
por lá durante as
próximas semanas!
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Valduze também agrade-
ce a todos os servidores 
pelos serviços prestados 
em prol da comunidade. 
Vereador Nelson Rogé-
rio Dapper (PDT): para-

beniza o Gru-
po Coral Lira 
Sempre Viva 
pela apresen-

tação realizada na recen-
te festa ocorrida na Co-
munidade Polígono do 
Erval. Nelson também 
manifesta ser reconhe-
cimento ao Dia Nacio-
nal do Coralista ocor-
rido em 19 de outubro.  
A próxima Sessão Or-
dinária acontecerá na 
data de 11/11/2024, 
às 19h, no Plenário da 
Câmara Municipal de 
Vereadores do Muni-
cípio de Tio Hugo/RS. 

os imóveis, também re-
sultará em uma melhor 
estética daquele lugar e 
melhorará a mobilida-
de das pessoas que resi-
dem nas proximidades. 
C o m u n i c a ç õ e s 
P a r l a m e n t a r e s :  
Vereador Délcio 

Wi e d t h a u -
per (PDT): 
a g r a d e c e 
aos servi-
ços realiza-

dos pela Secretaria de 
Obras Municipal nas es-
tradas secundárias, pois 
muitas delas dão acesso 
às lavouras e estamos 
em época de colheita e 
na iminência do plan-
tio de outras culturas.  
Vereadora Valduze Back 

V o l l m e r 
(PDT): pa-
r a b e n i z a 
os servi-
dores que 

atuam no município pelo 
dia do Servidor Públi-
co, celebrado no dia 28 
de outubro. A vereadora 
ressalta que o atendimen-
to com zelo, dedicação e 
respeito, são caracterís-
ticas fundamentais pa-
ra o bom andamento do 
serviço púbico prestados 
para os tio-huguenses. 
E como futura prefeita, 

Resumo dos trabalhos 
da Sessão Ordinária rea-
lizada em 28 de outubro 
de 2024, presidida pelo 
Vereador Estevão Luís 

Pissolatto, o 
qual é filia-
do ao Partido 
Político PDT.  

Pedidos Verbais:  

V e r e a -
dor Délcio 
Wiedthauper 
(PDT): soli-
cita à Secre-

taria de Obras para que 
realize as melhorias e 
empedramento na estra-
da da Comunidade Gra-
mado dos Paz, a qual dá 
acesso ao Rio Porongos, 
pois a via é muito uti-
lizada em razão do rio 
ser um ponto turístico.  
Vereador Nelson Rogé-

rio Dapper 
(PDT): soli-
cita ao Poder 
E x e c u t i v o 

Municipal para que rea-
lize as obras no intento 
de ligar os trechos da 
Rua Pernambuco, a qual 
está interrompida na 
parte baixa próxima ao 
córrego e segue no ou-
tro lado, porquanto tal 
medida além de valorar 
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Foto: ClicSoledadeCâmara de Vereadores de Tio Hugo

Estevão Luís Pissolatto 
    Presidente Legislativo 
Valduze Back Vollmer  

Primeiro-Secretário

REGIÃOREGIÃO

Victor Graeff sedia finais emocion-
antes da Copa Regional de Futebol 
de Campo 
No sábado, 26 de outubro, Victor 
Graeff foi palco das finais da Copa 
Regional de Futebol de Campo, reun-
indo equipes de diversas cidades em 
quatro categorias: Master, Veterano, 
Sub-18 e Principal. O evento atraiu 
grande público ao longo do dia e foi 
marcado por partidas acirradas, de-
cisões por pênaltis e muita emoção 
entre jogadores e torcedores.

 Jogos da Manhã: Master e Veterano
A manhã começou com a final da cat-
egoria **Master**, em que a equipe 
SER Victorense enfrentou a forte 
equipe de Ernestina. A partida foi in-
tensa, e apesar dos esforços da equipe 
anfitriã, Ernestina mostrou supe-
rioridade em campo e conquistou a 
vitória com um expressivo placar de 
5 a 2, levando o título da categoria.

Na sequência, foi a vez dos **Vetera-
nos** disputarem o título. Em uma 
partida equilibrada, SER Victorense 
e Ernestina empataram em 0 a 0 no 
tempo regulamentar, levando a de-
cisão para os pênaltis. Nos tiros livres, 
a equipe de Ernestina levou a melhor, 
vencendo por 3 a 1 e conquistando 
mais um título para o município.

 Jogos da Tarde: Sub-18 e Prin-
cipal

A tarde começou com a categoria 
**Sub-18**, onde a equipe de Mor-
maço enfrentou Ernestina. A equipe 
de Ernestina mostrou uma defesa 
sólida e um ataque organizado, que 
garantiu o resultado final de 2 a 0, 
consagrando-a campeã da categoria.
 A final da categoria **Principal** 
fechou o dia de competições, com a 
disputa entre CMD Tio Hugo e Er-
nestina. Em um jogo marcado por 
jogadas estratégicas e muita disputa 

pela posse de bola, CMD Tio Hugo 
conquistou a vitória com um gol úni-
co e decisivo, vencendo Ernestina por 
1 a 0 e levando o título da categoria 
Principal.
 Resultados Finais:
- **Master**: SER Victorense 2 x 5 
Ernestina
- **Veterano**: SER Victorense 0 x 0 
Ernestina (Ernestina venceu nos pên-
altis por 3 a 1)
- **Sub-18**: Mormaço 0 x 2 Ernes-
tina
- **Principal**: CMD Tio Hugo 1 x 
0 Ernestina 

Com três títulos nas categorias Mas-
ter, Veterano e Sub-18, a equipe de 
Ernestina foi o grande destaque da 
competição, mostrando consistên-
cia e talento em diversas categorias. 
CMD Tio Hugo, por sua vez, garan-
tiu o troféu na categoria Principal, 
encerrando a Copa com uma vitória 
estratégica.

Fotos: JE ACONTECE

Aqui no Sicredi, não é só conta 
corrente, cartões, investimentos, 
é ter um atendimento parceiro e 
humano, na agência ou no celular. 
Pessoas que entendem suas 
necessidades e ajudam você a 
realizar seus sonhos.

Não é só dinheiro.  
É ter com quem contar.

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.Abra sua conta.

Não é só dinheiro. 
É ter um 
atendimento 
próximo.
L é o  S a n t a n a ,  c a n t o r
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4ª Feira do Livro com foco na valorização 
da leitura em Mormaço
  O município de Mor-
maço realizou à sua 4ª 
edição da Feira do Livro 
na última quinta-feira, 24 
de outubro. 
 O evento, que aconte-
ceu nos dias 24 e 25 de 
outubro no CTG Teófilo 
Schroeder, celebrou a 
importância da leitura e 
busca incentivar o hábito 
entre a comunidade.
 Com a presença de autor-
idades locais e a partici-
pação dos estudantes das 
cinco escolas municipais, 
a edição de 2024 trouxe 
consigo grandes expecta-
tivas. 
Em seu discurso de ab-
ertura, a Secretária de 
Educação, Cultura e De-
sporto, Claudete Belo, 
destacou o potencial 
transformador da feira 
neste ano.
 Durante os dois dias, 
os alunos realizaram a 
apresentação de  trabal-
hos inspirados nos livros 
dos autores convidados. 
Na quinta-feira, as es-
critoras Gabriela Schau-

rick e Milene Parazeti 
participaram do evento, 
enriquecendo o encon-
tro com suas obras e ex-
periências.
 À noite,  houve o lança-
mento de 200 obras pro-
duzidas pelos próprios 
alunos, demonstrando o 
talento e a criatividade 
dos jovens escritores da 
região.
 A patrona da edição de 
2024 é a professora Neiva 
Dolores da Silva Prestes. 
Na sexta-feira, 25 de outu-
bro, a escritora Cacá Melo 
esteve presente acompan-
hando uma homenagem 
ao escritor Pablo Moreno.
 Ao final de seu discurso, 
o prefeito de Mormaço, 
Rodrigo Jacob Trindade, 
em seu último ano de 
mandato, reafirmou o val-
or da feira do livro como 
um dos legados mais im-
portantes de sua gestão. 
“A feira já se tornou um 
evento consolidado, e a 
cada ano enriquece ainda 
mais nossa cultura,” res-
saltou. FOTO: TRIPOP

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Município celebra o Dia do Servidor Público 
com confraternização e palestra motivacional
 Na última sexta-feira, 25 de 
outubro, a Administração 
Municipal de Ibirapuitã 
promoveu uma noite es-
pecial no Salão Paroquial 
para comemorar o Dia do 
Servidor Público. O evento 
reuniu servidores munici-
pais, tanto da ativa quanto 
aposentados, em uma oc-
asião que destacou a dedi-
cação e importância desses 
profissionais para a comu-
nidade.
  A programação foi mar-
cada pela palestra de Aline 
Morigi, que conduziu uma 
sessão de musicoterapia in-
titulada “Lapidar-se”, vol-
tada ao autoconhecimento 
e ao desenvolvimento pes-
soal. A palestra buscou 
inspirar os servidores a 
refletirem sobre suas poten-

cialidades e investirem em 
seu crescimento pessoal e 
profissional.
 Após a palestra, os servi-
dores puderam aproveitar 
um momento de descon-
tração ao som de música ao 
vivo e desfrutar de um co-
quetel de confraternização, 
fortalecendo os laços entre 
colegas e celebrando o pa-
pel fundamental de cada um 

no serviço público.
 A iniciativa, promovida 
pela gestão municipal 
2021/2024, reforça o com-
promisso da administração 
em valorizar seus servi-
dores e reconhecer sua con-
tribuição indispensável para 
o desenvolvimento de Ibi-
rapuitã e para a qualidade 
de vida da população local.

Foto: Eder Lodi

LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Matriculas e rematrículas na Rede 
Municipal de Ensino
A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, De-
sporto e Lazer de Lagoa dos 
Três Cantos comunica que a 
partir do dia 04 de novem-
bro, segunda, estará aberto 
o período para matrículas e 
rematrículas dos alunos na 
Rede Municipal de Ensino 
para o ano de 2025, con-
forme o cronograma;
No dia 04 de novembro 
das 13 às 17h na EMEF 
Dona Leopoldina de Linha 

Glória. As matrículas e re-
matrículas na escola Dona 
Leopoldina serão somente 
segunda-feira, dia 04 de no-
vembro à tarde.
Nos dias 04 e 05 de no-
vembro das 07h30min às 
11h30min e das 13 às 17h 
para os alunos da EMEI 
Rainha e EMEF Professora 
Eida da Silveira. 
As matrículas e rematrícu-
las serão na escola em que o 
aluno irá frequentar.
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VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Invernadas do CTG Caminho dos 
Pampas de Tio Hugo participarão 
de festival na Argentina
Integrantes das invernadas 
Juvenil e Adulta do CTG 
– Caminho dos Pampas 
de Tio Hugo, participarão 
de um festival de dança, 
em La Falda, na provín-
cia de Córdova, na Ar-
gentina. O grupo que irá 
acompanhado por alguns 
pais, coordenadores e pa-
tronagem, percorrerá os 
quase 1.500 quilometros 
juntamente com membros 
de invernadas do CTG – 
Filastro Brum de Barros 
Cassal – RS e PTG Porteira 
de Heirveiras, do municí-
pio gáucho de Herveiras. 
O grupo tio-huguense, 
iniciou as preparações 
para participar do festi-
val ainda em abril deste 
ano, com ensaios e aulas 
conduzidas pelo instrutor 
de dança, professor Alan 
Rodrigues. Ao longo deste 
período foram promovidas 
rifas e ações para angrariar 
fundos, que serão utiliza-
dos no custeio da viagem 

(hospedagem e alimen-
tação), além de apoio do 
Poder Público Municipal.  
O evento La Falda Danza 
2024, é um festival argenti-
no internacional de danças, 
e chega neste ano a sua 21ª 
edição. A festividade con-
tará com a participação de 
grupos tradicionais de di-
versos países, e os gaúchos 
de Tio Hugo, Barros Cassal 
e Herveiras, apresentarão 
danças típicas gaúchas. 
 
O La Falda Danza acon-
tece entre os dias 06 e 
10 de novembro, e con-
tará com apresentações 
em três noites de Gala, 
em uma escola, e uma 
com desfile cultural. 
 
O grupo embarcará no iní-
cio da manhã do dia 05 de 
novembro  (terça-feira), 
para uma viagem de ida de 
aproximadamente 20 ho-
ras.

As obras de reforma do 
Ginásio Municipal Polivar, 
em Victor Graeff, seguem 
em ritmo acelerado desde 
seu início em julho deste 
ano, sob a supervisão da 
empresa Vigom Engenha-
ria e Construções LTDA. O 
projeto visa transformar o 
espaço em uma estrutura 
moderna e adequada para 
a prática esportiva e para 
eventos da comunidade. Na 
última sexta-feira, o prefeito 
Lairton Koeche, acompan-
hado de sua assessora Eu-
nice Wentz, visitou o local 
para verificar o progresso 
das obras e avaliar as mel-
horias implementadas.
 A reforma contempla vári-
as etapas de renovação. A 
substituição completa do 
telhado, uma das principais 
demandas para garantir a se-
gurança e a durabilidade da 
estrutura, já está próxima de 
ser finalizada, solucionando 
problemas de infiltração e 
isolamento térmico. Outra 
etapa concluída com suces-

so foi a construção e revital-
ização dos banheiros, agora 
adaptados e equipados para 
atender melhor ao público e 
proporcionar mais confor-
to aos usuários. Este é um 
passo importante, já que o 
ginásio é utilizado em diver-
sos eventos e competições, 
e contar com instalações 
modernas e acessíveis é es-
sencial para receber o públi-
co com qualidade.

Além disso, a pintura inter-
na está em pleno andamen-
to, oferecendo uma nova 
aparência ao interior do 
ginásio. A entrada principal 
também está sendo revi-
talizada para proporcionar 
um acesso mais moderno e 
acolhedor, demonstrando 
o compromisso da gestão 
municipal em oferecer um 
ambiente digno e atrativo 
para todos os moradores e 
visitantes. Em breve, terá 
início a pintura externa, 
que trará ao ginásio uma 
aparência renovada e im-

TIO HUGO TIO HUGO 

As obras de reforma do Ginásio Municipal Poli-
var, iniciadas em julho, continuam avançando

pactante, valorizando o es-
paço e integrando-o melhor 
ao entorno da cidade.
 A expectativa é de que as 
obras sejam finalizadas em 
um curto período, entregan-
do um ginásio totalmente 
revitalizado, pronto para 
sediar atividades esporti-
vas e eventos culturais e 
comunitários. Esta reestru-
turação é uma conquista 
importante para Victor 
Graeff, pois amplia o leque 
de opções de lazer e bem-
estar para os moradores e 
também fortalece o papel 
do ginásio como um espaço 
de integração social e pro-
moção da saúde. A admin-
istração municipal segue 
empenhada em investir em 
infraestrutura de qualidade 
e atender às demandas da 
comunidade, promovendo 
avanços significativos que 
impactam positivamente a 
qualidade de vida local.

Foto e Fonte:Asscom. TIO Hugo
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  Martinho Lutero Parte I

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Martinho Lutero ficou gravado na história por ter sido um 
monge católico que iniciou um movimento de contestação à 
doutrina da Igreja Católica no século XVI.
 Lutero não concordava com algumas práticas da Igreja na 
época e procurou realizar uma reforma no interior do catoli-
cismo, questionando algumas ações por meio das 95 teses.

A ação de Lutero desencadeou um grande movimento, que 
ficou conhecido como Reforma Protestante, o que resultou 
em um cisma no interior da cristandade na Europa. Assim, 
surgiu o protestantismo, uma ala do cristianismo que pos-
sui interpretações diversas da que é praticada pela Igreja 
Católica.
  Nascimento e educação de Martinho Lutero
Martinho Lutero nasceu, em 1483, e deu início a um grande 
movimento de contestação da autoridade da Igreja sediada 
em Roma.
Martinho Lutero nasceu, em 1483, e deu início a um grande 
movimento de contestação da autoridade da Igreja sediada 
em Roma.
Martinho Lutero (Martin Luther, no alemão) nasceu no 
dia 10 de novembro de 1483, na cidade de Eisleben, que na 
época fazia parte do Sacro Império Romano-Germânico. 
Seus pais chamavam-se Hans Luther e Margarethe Luther 
(João Lutero e Margarida Lutero, traduzindo para o por-
tuguês). Sua família pertencia à pequena burguesia e tinha 
prosperado com o trabalho em minas de cobre.
 Lutero passou parte de sua infância em Mansfeld, local onde 
seu pai trabalhava. As biografias de Lutero contam que ele 
teve uma criação muito rigorosa, mas que seus pais dedicar-
am-se para que ele tivesse uma boa educação. Antes de en-
trar na universidade, Lutero estudou em Mansfeld, Magde-
burg e Eisenach.
 Em 1501, aos 17 anos, Martinho Lutero ingressou na Uni-
versidade de Erfurt, onde passou a estudar direito para 
tornar-se advogado – uma carreira muito próspera naquela 
época. O ingresso de Lutero nesse curso era por conta do 
desejo de seu pai de ver seu filho tornando-se um advogado. 
Lutero era dedicado aos estudos, mas, em 1505, ele aban-
donou o direito e ingressou na vida eclesiástica.
A tradição protestante conta que Lutero afixou suas 95 teses 
na porta da igreja da Universidade de Wittenberg.
A tradição protestante conta que Lutero afixou suas 95 teses 
na porta da igreja da Universidade de Wittenberg.
O ingresso de Lutero na carreira religiosa deve-se a um 
episódio particular que aconteceu no ano de 1505. No dia 
2 de julho, Lutero fazia a viagem de Mansfeld para Erfurt, 
depois de ter passado uns dias com sua família. Durante o 
percurso, uma tempestade o alcançou e um raio atingiu um 
carvalho que abrigava Lutero da chuva.
 Temendo pela sua vida, Lutero fez uma promessa à Santa 
Ana que se transformaria em monge caso escapasse com 
vida. Após ter escapado, Lutero seguiu em frente com a sua 
promessa – o que desagradou profundamente ao seu pai. 
Assim, algumas semanas depois desse acontecimento, Lu-
tero ingressou no convento dos Eremitas Agostinianos de 
Erfurt.
 Continua na Proxima Edição

ESTRADASESTRADAS

Mulher morre após colisão entre carro e car-
reta na ERS 153 entre Ernestina e Tio Hugo
Na tarde desta terça-feira, um aci-
dente grave ocorreu na ERS-153, 
próximo às antenas entre os mu-
nicípios de Ernestina e Tio Hugo, 
envolvendo um Toyota Corolla, 
emplacado em Concórdia-SC, 
e uma carreta. A colisão fron-
tal resultou em uma fatalidade e 
deixou o trânsito completamente 
bloqueado na região. 
 Conforme informações prelim-
inares de motoristas que presen-
ciaram o acidente, a colisão teria 
ocorrido durante uma tentativa 
de ultrapassagem por parte do 
Corolla, o que poderá ser confir-
mado com as investigações que 
seguem em andamento para es-
clarecer as circunstâncias do aci-
dente.
 A Rádio Uirapuru enviou o 
repórter João Victor Lopes ao 
local, onde ele apurou que uma 
mulher, que estava como pas-

sageira no Corolla, não resistiu 
aos ferimentos e faleceu no local. 
O motorista do veículo foi socor-
rido e encaminhado em estado 
grave ao hospital de Passo Fundo 
para receber atendimento. O con-
dutor da carreta não sofreu feri-
mentos e foi liberado após prestar 
esclarecimentos.
 O trânsito ficou interrompido 

na rodovia enquanto a Polícia 
Rodoviária Estadual e os socor-
ristas trabalhavam na remoção 
dos veículos e no atendimento às 
vítimas. Após os trabalhos perici-
ais, a vítima fatal foi encaminhada 
ao Instituto Médico Legal (IML) 
pela Funerária São José, de Ernes-
tina. 

ERNESTINAERNESTINA

Prefeitura de Ernestina realiza insta-
lação de novas paradas de ônibus
A Prefeitura de Ernesti-
na, concluiu a instalação 
de novos abrigos de ôni-
bus em alguns pontos do 
município e na ERS-153. 
A medida visa dar mais 
conforto e segurança à 
população e estudantes 
que utilizam o transporte 
escolar e linha de ônibus 
inter-regional. Os novos 
abrigos já foram instala-
dos nos seguintes pontos: 
saída do município, nas 
entradas das localidades 
de Esquina Penz, entra-
da do Timbó, Ponte do 
Pessegueiro e Capão do 
Valo. 
“Este é mais um passo 

para melhorar os pon-
tos de ônibus em Ernes-
tina, visando maior con-
forto e segurança para os 
usuários do transporte, 
garantindo assim, mais 

segurança aos passagei-
ros, motoristas e pedes-
tres”, destacou o prefeito 
Renato Becker.

Fonte e Foto: Uirapuru 
Adaptação textual: Vinicius França

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 02/2024 - EXTRATO DO EDITAL Nº 
01/2024

O representante legal do Poder Executivo de Nicolau Vergueiro/
RS, no exercício de suas atribuições, faz saber, através deste extrato, 
a realização de processo seletivo simplificado para contratação 
temporária e admissão regulamentada por Regime Administrativo 
Especial. Período para inscrições: das 12h (meio-dia) de 31/10/2024 
até às 12h (meio-dia) de 11/11/2024. Consulte o edital completo no site 
www.nicolauvergueiro.rs.gov.br ou Mural Oficial da Prefeitura. Delmar 
Antônio Diehl, Prefeito Municipal em Exercício.

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 28.10.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Julia-
no Arend, Leonir de Souza 
Vargas, Tiago José Dummel 
e Victor Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, afirmou que 
a denominação de Rua pro-
posta pelo Vereador Tiago é 
de suma importância e que 
a homenagem à Sr. ª Almeri 
é justa. 

 O Vereador Tia-
go José Dummel, da ban-
cada do PDT, justificou a 
apresentação do projeto de 
denominação de Rua afir-
mando que a partir da de-
nominação poderá ser feita 
pavimentação, instalação de 
iluminação pública e de tu-
bulação. Explanou sobre as 
contribuições da Sr. ª Alme-
ri para o desenvolvimento 
do município de Ernestina. 

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, enalteceu a atitude 
do Vereador Tiago em pro-
por a denominação de Rua 
com o nome de sua avó. 
Afirmou que está traba-
lhando para denominar um 
espaço municipal com o no-
me de seu avô. Disse que a 
denominação proporciona a 
lembrança eterna do nome 
de um ente querido e que, 
com a denominação são 
proporcionadas condições 
para que sejam solicitadas 
emendas parlamentares pa-
ra investimentos na Rua. 

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, parabenizou 
o Vereador Tiago pela apre-
sentação do projeto de de-
nominação da Rua. Desejou 
que houvessem investimen-
tos públicos no local.

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Discussão e vota-

ção do Projeto de Lei nº 
42/2024, de autoria do Po-

der Executivo Municipal 
que “Autoriza a contrata-
ção temporária, em caráter 
emergencial, de operador 
de máquinas e dá outras 
providências.”. As comis-
sões apresentaram parecer 
favorável. Em discussão: 
Sem orador. Em votação: 
Aprovado por unanimidade 
de votos.

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
43/2024, de autoria do Po-
der Executivo Municipal 
que “Autoriza a contrata-
ção temporária, em caráter 
emergencial, de Visitador 
do PIM e dá outras provi-
dências.”. As comissões 
apresentaram parecer fa-
vorável. Em discussão: O 
Vereador Juliano Arend, da 
bancada do PSDB, afirmou 
que os dois projetos incluí-
dos na ordem do dia da 
sessão demonstram a lisura 
e o caráter do prefeito Re-
nato Becker que está pro-
movendo a renovação dos 
contratos vincendos. Para-
benizou o atual prefeito e 
desejou que numa próxima 
transição de governo hou-
vesse inciativa semelhante. 
Em votação: Aprovado por 
unanimidade de votos.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, solicitou ver-
balmente que fossem feitas 
melhorias na estrada da 
propriedade do Srº. Henri-
que Seibel, localidade de 
Três Lagoas/Encruzilhada 
Muller. Ainda, no mesmo 
local, revisão numa rede de 
água que necessita de apro-
fundamento da tubulação, 
uma vez que o encanamen-
to está muito superficial. 
Agradeceu a administração 
municipal pelos reparos no 
bueiro na Rua João Cle-
mente Elsing. Parabenizou 
a todos os funcionários 
públicos agradecendo pelo 
trabalho que fazem em prol 
do desenvolvimento do 
Município. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da banca-

da do PDT, parabenizou a 
todos os funcionários pú-
blicos. Disse que houve 
ponto facultativo em alguns 
órgãos públicos por esse 
motivo. Explanou sobre o 
encerramento das eleições 
no domingo último. Falou 
sobre os planos de carreira 
dos servidores e as formas 
de avanço. Expôs o descaso 
do governo do Estado para 
com a classe da segurança 
pública. Afirmou que ou-
viu com preocupação a fala 
do prefeito de Porto Alegre 
acerca do aumento da de-
manda pelo atendimento 
na área da saúde pública/
SUS devido ao descreden-
ciamento/desligamento da 
maior parte dos profissio-
nais médicos que atendiam 
pelo IPE. 

 O Vereador Ari An-
tonio Mello, da bancada do 
PDT, manifestou apoio ao 
projeto de denominação de 
Rua apresentado pelo Ve-
reador Tiago. Disse que co-
nheceu a Sr. ª Almeri e que 
a homenagem é justa. Pa-
rabenizou os funcionários 
públicos pela passagem do 
seu dia. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da banca-
da do PDT, informou que 
as categorias sub-18, más-
ter e veterano sagraram-se 
campeãs na Copa dos Cam-
peões no último sábado, em 
Victor Graeff. A categoria 
livre conquistou o vice-
-campeonato. Agradeceu 
a administração municipal 
pelo apoio com o transporte 
para os atletas que partici-
param. Falou sobre a im-
portância da prática espor-
tiva na vida. Parabenizou 
os funcionários públicos 
pela passagem do seu dia. 
Solicitou novamente a co-
locação de bueiros na Rua 
Júlio dos Santos, proximi-
dades da residência da Sr.ª. 
Sirlei de Carvalho e Srº. 
Geraldo Diner.  

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, parabenizou a to-
dos os funcionários públi-
cos, “também a nós que 

CLIMACLIMA

somos funcionários públi-
cos eletivos”. Explanou 
sobre a segurança públi-
ca em Ernestina dizendo: 
“Nós temos um efetivo de 
5 soldados, nós temos uma 
viatura nova, nós temos um 
alojamento de primeira ca-
tegoria, mas nós não temos 
polícia à noite aqui em Er-
nestina! Tu liga pro 190, dá 
caixa postal, e daí? O que 
que tu vai fazer? Tu tá ao 
Deus dará! A noite é mais 
perigosa que o dia. Dizem 
que por causa dos bancos 
tem polícia de dia. O pes-
soal não vai vim assaltar 
banco de canivete. Pode 
ter certeza que a Brigada 
Militar sozinha aqui não 
vai conseguir atacar esses 
assaltantes de banco se 
vim assaltar banco aqui em 
Ernestina. Eles vêm com 
metralhadora, com bazu-
ca, com coisa pesada, não 
é coisinha liviana.” “Então, 
eu conversei com os briga-
dianos lá em cima”. “Eles 
falaram que o problema tá 
no governo do Estado né! 
E tá lá mesmo, porque eu 
olhei que tem concurso de 
2021 que não foi chama-
do todos os brigadianos. 
Então, nós precisamos, no 
mínimo, 8 aqui pra ter no 
efetivo, pra fazer polícia 24 
horas”. “Vou falar com o 
Prefeito pra fazer uma mo-
ção pro seu Sandro Caron, 
que é o secretário de servi-
ços, de segurança pública 
lá. Conheço ele pessoal-
mente, fui numa palestra 
lá, conheci ele pessoal-
mente. E vamos ver o que 
vai acontecer para o futuro 
aí. ” Falou sobre a praça de 
Ernestina dizendo que re-
cebeu informações de uma 
pessoa que esteve visitando 
a praça de Victor Graeff, de 
que os banheiros lá perma-
neciam abertos. “Aqui em 
Ernestina, quando os pais 
levam as crianças na pra-
ça, banheiro chaveado, não 
tem pessoal, nós tem que 
educar esse povo, nós tem 
que começar a deixar esses 
banheiros abertos da praça 
e punir severamente quem 

quebrar vaso, quem quebrar 
pia, pegar e cobrar, punir, 
botar na sociedade, botar 
foto no jornal se puder, por-
que é um absurdo! ” Para-
benizou o Vereador Tiago, 
o “Bode/Robson” e Rafael 
Miranda por terem se sagra-
do campeões no futebol de 
campo. Defendeu mais in-
vestimentos no esporte.        

 O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, solicitou 
verbalmente que fossem 
feitos reparos na estrada ge-
ral na localidade de Faxinal, 
principalmente num trecho 
nas proximidades da pro-
priedade do Srº. Rodrigo, 
próximo ao Palmeirinha, 
pois se forma uma “pisci-
na” na estrada. Parabenizou 
os funcionários públicos 
pela passagem do dia do 
funcionário público. Defen-
deu melhorias nos padrões 
salariais do funcionalismo 
municipal. Mostrou-se in-
dignado com a inércia do 
governador, principalmente 
no que tange à situação da 
RSC 153, onde outro óbito 
ocorreu nesta tarde. Pediu 
investimentos para melho-
ria na situação da pavimen-
tação dessa via. Sobre a 
situação dos banheiros da 
praça, citou o que vem ocor-
rendo no parque de rodeios 
dizendo que não podem dei-
xar um chuveiro porque é 
roubado. Os banheiros têm 
que ficar chaveados porque 
quebram os vasos. Ques-
tionou o que leva alguém 
a roubar um chuveiro ou a 
quebrar um vaso? “Todo ro-
deio que é feito lá tem que 
comprar 20 lâmpadas, tem 
que comprar chuveiro e tem 
que reformar tudo os vasos 
e caixinhas. O pessoal vai 
lá e quebra! ” Parabenizou a 
todos os campeões da Copa 
dos Campeões. 

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 04 de 
novembro de 2024, às 18 
horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

CRUCIFICADO
Crucificado fui, nesta jornada...

Meus sonhos, ideais, a minha força;

Ungi com água benta minhas esporas

Já cansadas de garrões e de puaços.

Crucificado fui, num “mea culpa”,

Rastros errados nas estradas certas;

Lamentos dedilhados pela noite

Em goles de cacimbas esgotadas...

Crucificado fui, peito sem norte,

Nesta noite profunda, enluarada.

Barrabás venceu, fui derrotado,

Ou talvez tenha sido vencedor...

A cruz que me tomou, mostrou que acima,

Além do vento verde das campinas,

Existe um céu de luz, desafiador.

Beijei a cruz no céu, fui submisso

À lei que me pregou nestes extremos...

Alma tranqüila, coração sereno,

Sorvi o vinagre da vida com prazer;

A alma é lago pra dar de beber

E quem pensou que o mundo era pequeno

Foi condenado a não mais volver.

Crucificado fui, vestes farrapas...

Pedras jogadas no meu corpo inerte;

Mas a coragem é um sangão que verte

Por entre as veias de quem quer demais...

Crucificado fui, neste Cruzeiro,

Que ao sul do céu me carregou, inteiro,

E fez da cruz o meu lugar de paz!
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 SESSÃO ORDINÁRIA 
         Nº 018/2024 
No dia 28 de outubro de 2024 

(segunda-feira) a Câmara Municipal 
de Vereadores de Victor Graeff rea-
lizou a Sessão Ordinária nº 18/2024, 
na Sede do Poder Legislativo, sob o 
comando do Presidente ADRIANO 
RODRIGO MATTGE, na oportuni-
dade foi realizada a leitura e foi dis-
tribuído nas Comissões Permanentes 
(COFE e CCJ) o PROJETO DE LEI 
Nº 37/2024 de autoria do PODER 
EXECUTIVO que “Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a conceder par-
celamento de saldo não coberto por 
financiamento habitacional em Zona 
Especial de Interesse Social e dá ou-
tras providências.”.

O PROJETO DE LEI Nº 
36/2024 de autoria do PODER EXE-
CUTIVO que “Dispõe sobre as dire-
trizes orçamentárias para o exercício 
financeiro de 2025 - Lei de Diretrizes 
Orçamentárias e dá outras providên-
cias”, permanece tramitando nas Co-
missões Permanentes (COFE e CCJ).

REQUERIMENTOS apresen-
tados:

-REQUERIMENTO Nº 
24/2024 de autoria do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL) que “Requer à Mesa Diretora, 
depois de discutido pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja encaminhada 
à Câmara Municipal de Vereadores a 
relação dos produtores beneficiados 
com incentivo à produção pecuária, 
leite e corte, produção de aves, suí-
nos e peixes do Município de Victor 
Graeff/RS, autorizado pela Lei Mu-
nicipal Nº 1.925, de 15/10/2021”. 
APROVADO por unanimidade (Par-
lamentares favoráveis: Augusto Julia-
no Liska, Ivanir Urbano Born, Jonas 
Sanderson Balbinoti, Marcio Pinto Da 
Silva, Nilvo Royer, Luciano Drehmer, 
Gilberto José Musscopp, Ademar Jacó 
Hahn);

-REQUERIMENTO Nº 
25/2024 de autoria do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL) que “Requer à Mesa Diretora, 
depois de discutido pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja encaminhado 
ofício ao Poder Executivo solicitando 
a análise da possibilidade de realizar 
a revisão de cargos e remuneração 
dos servidores públicos municipais”. 
APROVADO por unanimidade (Par-
lamentares favoráveis: Nilvo Royer, 
Ivanir Urbano Born, Luciano Dreh-
mer, Augusto Juliano Liska, Ademar 
Jacó Hahn, Marcio Pinto Da Silva, 
Jonas Sanderson Balbinoti, Gilberto 
José Musscopp);

-REQUERIMENTO Nº 
26/2024 de autoria do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL) que “Requer à Mesa Diretora, 
depois de discutido pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja enviado ofício 
à Concessionária CCR Via Sul, solici-
tando informações sobre a duplicação 
da BR-386 no município de Victor 
Graeff, especificamente em relação 
aos canteiros e guardas centrais, re-
querendo que seja estudada a possi-
bilidade de criar mais espaços que 
permitam o retorno de veículos, es-
pecialmente os de grande porte, como 
maquinários agrícolas, ao longo desse 
trecho da BR-386.” APROVADO por 
unanimidade (Parlamentares favorá-
veis: Ademar Jacó Hahn, Nilvo Ro-
yer, Jonas Sanderson Balbinoti, Ivanir 
Urbano Born, Augusto Juliano Liska, 

Câmara de Vereadores de Victor Graeff
Gilberto José Musscopp, Marcio Pinto 
Da Silva, Luciano Drehmer);

-REQUERIMENTO Nº 27/2024 
de autoria do VEREADOR ADRIA-
NO RODRIGO MATTGE (PL) que 
“Requer à Mesa Diretora, depois de 
discutido pelo Plenário e se aprovado 
for, que seja enviada correspondência 
ao Poder Executivo, solicitando o en-
caminhamento à Câmara Municipal 
de Vereadores da relação das 10 (dez) 
empresas que mais geram impostos no 
município, informando o nome da em-
presa, o valor dos tributos arrecadados 
e o tipo de tributo (IPTU, ISS, ICMS, 
etc.)”. APROVADO por unanimidade 
(Parlamentares favoráveis: Augusto 
Juliano Liska, Marcio Pinto Da Silva, 
Jonas Sanderson Balbinoti, Nilvo Ro-
yer, Ademar Jacó Hahn, Gilberto José 
Musscopp, Luciano Drehmer, Ivanir 
Urbano Born).

MOÇÃO apresentada:
-MOÇÃO Nº 7/2024 de autoria 

do VEREADOR ADRIANO RODRI-
GO MATTGE (PL): “MOÇÃO DE 
APOIO à Escola Estadual de Educa-
ção Básica Dr. José Maria de Castro 
(JOMAC), visando à manutenção do 
Ensino Fundamental Completo nesta 
instituição, incluindo o 1º Ano e as de-
mais turmas dos anos iniciais (1º ao 5º 
ano).”. APROVADA por unanimidade 
(Parlamentares favoráveis: Luciano 
Drehmer, Jonas Sanderson Balbinoti, 
Marcio Pinto Da Silva, Ademar Jacó 
Hahn, Ivanir Urbano Born, Nilvo Ro-
yer, Gilberto José Musscopp, Augusto 
Juliano Liska).

PEDIDOS VERBAIS solicita-
dos:

Pedido Verbal do VEREADOR 
JONAS SANDERSON BALBINOTI 
(UNIÃO): 

-Solicitou ao Poder Executivo a 
revisão de todas as estradas gerais e vi-
cinais do Município, com a colocação 
de pedra brita. Comentou que esteve 
na região de Linha Jacuí, onde, há dois 
meses, estava uma maravilha e agora 
está cheia de buracos. Assim, solicitou 
que sejam revisadas todas as estradas 
gerais e vicinais, como estava sendo 
feito há dois meses.

Pedidos Verbais do VEREADOR 
IVANIR URBANO BORN (PDT): 

-Solicitou o encaminhamento de 
ofício ao Poder Executivo questionan-
do por que existe diferença no trata-
mento entre os alunos da JOMAC, que 
é uma escola estadual, e os alunos das 
escolas municipais. Exemplificou que 
os alunos da JOMAC que necessitam 
de atendimento especializado, como 
psicopedagogia, não recebem esse su-
porte da rede municipal de profissio-
nais, enquanto os alunos das escolas 
municipais têm acesso a esse atendi-
mento. Questionou em que se baseia 
essa decisão;

-Solicitou o encaminhamento de 
ofício à Vigilância Sanitária Municipal 
e à Vigilância Sanitária da 6ª Coorde-
nadoria Regional de Saúde de Passo 
Fundo/RS, para que esses órgãos ve-
rifiquem a situação das reformas na 
Unidade Básica de Saúde. Questionou 
se é possível, se existe autorização e 
se é conveniente e correto realizar as 
reformas durante o expediente, enquan-
to os funcionários estão trabalhando, 
especialmente no que diz respeito ao 
atendimento odontológico. Mencio-
nou que, durante sua visita às obras, 
ficou impressionado com o barulho 
e a poeira. Além disso, destacou que 
profissionais de outras áreas, como os 

da vigilância sanitária e do controle de 
vetores, também estão trabalhando no 
local. Questionou como as reformas 
podem ocorrer sem o conhecimento da 
vigilância sanitária estadual, que prova-
velmente não autorizou a permanência 
dos servidores enquanto as obras estão 
em andamento e indagou ainda sobre a 
posição da vigilância sanitária munici-
pal em relação a essa situação;

-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que seja realizado um trabalho de 
prevenção contra a proliferação de ba-
ratas, uma vez que a grande quantidade 
desses insetos no município está au-
mentando novamente, e que o combate 
a essa praga seja providenciado o mais 
rápido possível;

-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que se providencie, o mais rápido 
possível, o retorno do sinal da antena 
repetidora da RBS, uma vez que nem 
todos têm SKY ou outra operadora 
paga para assistir à RBS. Mencionou 
que observou que já foi publicado um 
informativo do Executivo Municipal 
indicando que estão sendo tomadas as 
providências, mas já se passaram cerca 
de quatro semanas sem sinal e ainda 
não foi solucionado. 

Pedido Verbal do VEREADOR 
AUGUSTO JULIANO LISKA (PP): 

-Solicitou o encaminhamento de 
um ofício à 6ª Superintendência Re-
gional do Departamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem (DAER/RS), 
reforçando o pedido do Vereador Már-
cio P. da Silva, no que diz respeito ao 
fechamento dos buracos existentes na 
ERS-142, sobre a ponte do Rio Glória.

Pedidos Verbais do VEREADOR 
MARCIO PINTO DA SILVA (MDB): 

-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que realize um estudo detalhado so-
bre os salários dos servidores públicos, 
a fim de que, no ano que vem, seja pos-
sível conceder um aumento aos salários 
que estão defasados;

-Solicitou o encaminhamento de 
uma Moção de Pesar, em nome da Câ-
mara de Vereadores, aos familiares de 
Enio Bohrer, ex-vereador desta Casa 
Legislativa, falecido no dia 11 de outu-
bro de 2024.

Pedidos Verbais do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL): 

-A fim de complementar a so-
licitação realizada por meio do Re-
querimento nº 024/2024, que requer 
a relação dos produtores beneficiados 
conforme autorizado pela Lei Munici-
pal nº 1.925/2021, solicitou ao Poder 
Executivo que seja incluído na relação 
os respectivos valores do incentivo que 
cada produtor recebeu, ano a ano, desde 
a aprovação do projeto;

-Solicitou à Câmara Municipal de 
Vereadores cópia do Ofício nº 028/2024 
da Secretaria Municipal de Saúde e As-
sistência Social, que contém a lista dos 
medicamentos solicitada pelo Vereador 
Luciano Drehmer.

-Em nome da Câmara de Verea-
dores, solicitou o encaminhamento de 
uma Moção de Pesar aos familiares de 
Enio Bohrer, falecido no dia 11 de ou-
tubro de 2024.

PRÓXIMA SESSÃO ORDINÁ-
RIA:

A próxima sessão ordinária será realizada 
no dia 11 de novembro de 2024 (segunda-feira), às 
18h30min, na Sede do Poder Legislativo, salvo em 
casos de convocação extraordinária.

Assista à sessão ordinária na íntegra em nos-
sas redes sociais.
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Sérgio Lasch é reeleito prefeito de Lagoa dos Três Cantos com 58,96% 
dos votos e projeção de avanços para os próximos quatro anos
Na Eleição Ocorrida dia 6 
de outubro, Sérgio Lasch, 
candidato pelo partido 
União, foi reeleito prefeito 
de Lagoa dos Três Cantos 
(RS) com 911 votos, repre-
sentando 58,96% dos votos 
válidos. O resultado reflete 
o apoio expressivo da co-
munidade ao seu trabalho e 
aos projetos em andamento, 
consolidando a confiança 
da população em sua gestão.
 Em seu novo mandato, 
Sérgio Lasch afirmou que 
continuará priorizando o 
desenvolvimento de Lagoa 
dos Três Cantos em áreas 
essenciais, como infraes-
trutura, saúde, habitação 
e educação, sempre com o 
compromisso de atender às 
necessidades da comuni-
dade, comércio e indústria 
locais. 
 Foco na Infraestrutu-

ra e Saúde
Entre as principais metas 
de Lasch para os próximos 
anos, estão a ampliação da 

frota de máquinas e equipa-
mentos para a Secretaria de 
Obras, visando melhorar a 
infraestrutura e a manuten-
ção de vias, que são essenci-
ais para a população e para 
o escoamento da produção 
agrícola, uma atividade fun-
damental para o município.
   Na área da saúde, o prefei-
to reeleito planeja equipar 
ainda mais o sistema de at-
endimento municipal, gar-
antindo acesso a serviços de 
qualidade para a população. 
“Investir na saúde pública 
é garantir o bem-estar da 
nossa comunidade e forta-
lecer a nossa cidade. Que-
remos um sistema de saúde 
mais moderno e acessível 
para todos”, afirmou Lasch.

 Continuidade dos 
Projetos Habita-
cionais e Avanços 
na Educação
Os projetos habitacionais, 
iniciados em seu primeiro 
mandato, também terão 
continuidade. Lasch enfati-

zou que o objetivo é propor-
cionar moradia digna às 
famílias, contribuindo para 
melhorar a qualidade de 
vida dos moradores e re-
duzir o déficit habitacional. 
A administração já vem 
trabalhando para facilitar 
o acesso a novas moradias, 
e a expectativa é de que es-
ses projetos avancem ainda 
mais nos próximos quatro 
anos.
 A educação seguirá como 
uma das prioridades de sua 
gestão, com o fortalecimen-
to do programa Aprende 
Brasil, que vem demon-
strando resultados posi-
tivos. Este programa tem 
sido reconhecido por suas 
metodologias de ensino in-
ovadoras, que ajudam a el-
evar o desempenho escolar 
dos alunos do município. 
“Acreditamos que investir 
na educação é investir no 
futuro de Lagoa dos Três 
Cantos. Vamos manter o 
que está funcionando bem 
e buscar ainda mais avanços 

para a formação dos nossos 
jovens”, ressaltou o prefeito.

 Compromisso com 
a Comunidade

Lasch reforçou que sua ad-
ministração continuará pau-
tada pelo compromisso com 
a população e pelo apoio 
ao desenvolvimento do co-
mércio e da indústria local. 
Segundo ele, a continuidade 
de sua gestão visa atender 
aos anseios da comunidade 
e garantir um ambiente fa-
vorável para o crescimento 

econômico, com oportuni-
dades de desenvolvimento 
para pequenos e médios 
empreendedores da região.
A reeleição de Sérgio Lasch 
representa uma aprovação 
do trabalho realizado nos 
últimos anos e uma aposta 
na continuidade dos proje-
tos que têm gerado impacto 
positivo em Lagoa dos Três 
Cantos. O novo mandato 
promete manter a cidade 
em um caminho de cresci-
mento sustentável e com-
prometido com as necessi-


